



An den Vorsitzenden des Ausschusses
für Anregungen und Beschwerden
Herrn Horst Thelen

Frau Oberbürgermeisterin
Henriette Reker

**SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Köln**

Rathaus, Spanischer Bau
50667 Köln

fon 0221. 221 259 50

fax 0221. 221 246 57

mail fraktion@koelnspd.de

web www.koelnspd.de

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 21.04.2016

AN/0770/2016

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Ausschuss für Anregungen und Beschwerden	26.04.2016

Errichtung eines Gedenksteins auf dem Friedhof am Leimbacher Weg

Sehr geehrter Frau Oberbürgermeisterin,

sehr geehrter Herr Thelen,

die Armenische Gemeinde hat im Ausschuss Anregungen und Beschwerden in der Sitzung am 03.11.2015 einen Antrag zur Errichtung eines traditionellen Gedenksteines zum Gedenken an die getöteten Armenier 1915/1916 im Osmanischen Reich gestellt. Der Ausschuss hat dieses Anliegen befürwortet und zur weiteren Betrachtung und Beratung in den Ausschuss Umwelt und Grün geleitet. Bislang wurde der Ausschuss Umwelt und Grün in dieser Angelegenheit noch nicht befasst.

Vor diesem Hintergrund bitten wir um Beantwortung folgender Fragen:

1. Unter welchen Voraussetzungen - insbesondere rechtlicher Art - ist in Köln die Errichtung einer Gedenkstätte bzw. Aufstellung eines Gedenksteines möglich und inwieweit sind sie im vorliegenden Fall erfüllt? Würde eine entsprechende Genehmigung eine präjudizierende Wirkung hinsichtlich möglicher zukünftiger Anträge anderer Interessensgruppen entfalten?
2. Gibt es in Köln bereits vergleichbare Fälle und wie tragen andere Kommunen dem Bedürfnis des Gedenkens an den getöteten Armenier im Osmanischen Reich 1915/1916 Rechnung?

3. Welche alternative Form für einen Ort des Erinnerns sieht die Verwaltung zu dem vorgeschlagenen traditionellen Gedenkstein und ist diese realisierbar?
4. Inwieweit hat die Verwaltung das Anliegen der Petentin sowie mögliche Alternativen mit den Beteiligten und potenziell betroffenen Interessensgruppen (der armenischen Gemeinde, der türkischen Gemeinde, dem Rat der Religionen etc.) diskutiert und abgewogen? Wie stellen sich die einzelnen Interessenslagen dar und was ist das Ergebnis der Diskussion?

Wir bitten die Beantwortung der Anfrage ebenfalls auch dem Integrationsrat und dem Ausschuss Umwelt und Grün vorzulegen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Dr. Barbara Lübbecke
SPD-Fraktionsgeschäftsführerin